

Regalos para los veteranos y huérfanos

Laurel autoriza un fondo para ello para el Día de la Independencia

Regalos en dinero o en especie a los veteranos enfermos o indigentes de todas las guerras en que Filipinas ha tomado parte y a las viudas y huérfanos menores enfermos e indigentes, de miembros de las fuerzas armadas de Filipinas que han muerto en dichas guerras, serán distribuidos por el gobierno, por conducto de la Oficina de Veteranos, en relación con la próxima celebración del primer aniversario de la República de Filipinas, según anunció esta mañana la Junta de Información.

El Presidente José P. Laurel ha autorizado una asignación de P416,708.75 que han sido depositados en la Tesorería Nacional como un fondo de fideicomiso. El presidente ha puesto este fondo bajo el control de la Oficina de Veteranos para llevar a cabo su deseo de distribuir regalos a los veteranos enfermos e indigentes y sus viudas y huérfanos.

El Presidente Laurel ha instruido al General Simeon de Jesús, director del Buró de Veteranos, para que dé inmediatamente tales pasos que sean necesarios para realizar los fines por los cuales se ha asignado el fondo, cuanto antes posible.

"Lamatra" quiere operar los buses

En vista de la paralización del servicio de buses de la City Bus, se está considerando actualmente la conveniencia de que dicha empresa se fusione con la Lamatra, corporación creada por el Presidente de acuerdo con una ley de la Asamblea Nacional para el establecimiento de servicios de transportación por mar y tierra.

Desde hace tiempo el Ministerio de Obras Públicas y Comunicaciones, bajo cuya supervisión opera la Lamatra, sometió una proposición al gobierno de la ciudad, ofreciéndose a comprar los intereses de la City Bus por el valor de dicha empresa tal como aparece en los libros. La proposición de compra fue transmitida por el mismo gerente de Lamatra, Sr. Fortunato Hallili, el cual se encargó de exponer claramente al gobierno de la ciudad las condiciones para la adquisición.

Actualmente el servicio de buses del gobierno de la ciudad está suspendido por tiempo indefinido. La Lamatra, en cambio, en su oferta de compra se compromete a mantener el servicio en la ciudad y conservar

(Continúa en la página 2)

Concurso de lemas sobre "Filipinas en estado de guerra" se abre hoy

El bombardeo y ametrallamiento al tuntún por aviones americanos atacantes, la promulgación de la ley marcial, la declaración del estado de guerra entre Filipinas y América e Inglaterra—sucesos trascendentales, han ocurrido durante la pasada quincena.

Una nueva e intensa situación existe ahora. El pueblo filipino se ha levantado como un solo hombre para recoger el reto del enemigo. La República se ha erguido audazmente para defender su honor, prestigio, soberanía e integridad territorial.

La nación se halla en medio de una transformación histórica. El Presidente Laurel ha dado al pueblo el lema, "Unión o Desastre." El corazón filipino se ha inspirado y emocionado, inflamado por la intensidad de la situación.

En esta coyuntura significativa,

El enemigo dice: Japon sigue fuerte

(De la Agencia Domei).—Lisboa, 26 de septiembre.—Hablado por la radio hoy, Sir Thomas Blamey, comandante delegado anti-Eje en el sudoeste del Pacífico, advirtió a las tropas australianas contra cualquiera esperanza de que el Japón sufrirá un colapso inmediatamente después de la terminación de la guerra europea, según han revelado los despachos recibidos aquí.

Blamey recalcó que aún hay hoy en Nueva Guinea y las islas Salomon unos 90,000 "fanáticos soldados japoneses dispuestos a luchar hasta en lo último."

DIVERSIONES, LOS DOMINGOS

En consideración a los contratos y otros compromisos pendientes contraídos por los empresarios de los centros de diversión, incluyendo el jai-alai, el Gobernador Militar de la Ciudad, Leon G. Quinto, hizo esta mañana, la aclaración de que la orden de clausura de dichos establecimientos en días ordinarios será efectiva el 1.º de octubre de 1944 y no desde ayer como se había anunciado.

Se sobreentiende, sin embargo, que en los casos de señales de alerta o ataque aéreo, dichos establecimientos se sujetarán a las regulaciones especificadas en la orden aún cuando esta no se halla aún en vigor.

La orden decreta que todos los teatros, cinematógrafos, el jai-alai y otros centros de diversión, incluyendo las gallerías, podrán estar abiertos los domingos y días de fiestas solamente mientras dure el actual estado de emergencia.

Sin embargo, cuando se da la señal de alerta todos dichos centros de diversión deben ser clausurados instantáneamente, aún durante los días permitidos, y todo el público que se encuentra dentro debe salir quieta y ordenadamente.

(Continúa en la página 3)

Iloilo sufrió ligeros daños

(Especial a LA VANGUARDIA).—Ciudad de Iloilo, 27 de septiembre (Retrasado).—Los aviones americanos atacaron en dos oleajes esta ciudad el domingo pasado, una vez por la mañana y otra por la tarde, bombardeando y ametrallando aeródromos, el área del puerto y los astilleros.

Aparte de los incendios provocados en algunos puntos y en cierto número de barcos pequeños, por nuestro lado solo sufrimos daños ligeros.

Los atacantes ascendían a unos cincuenta aviones.

La Philippine Publications anuncia y patrocina un concurso con premios para la selección de lemas inspirados que reflejen a Filipinas en guerra.

Las reglas del concurso de lemas son las siguientes:

Tema: Filipinas en guerra.

Extensión: No más de diez (10) palabras.

Lenguaje: Castellano.

Número: Cinco lemas por persona.

Premios: P50 para cada uno de los dos mejores lemas.

Cierre: Sábado, 7 de octubre de 1944.

Envíen los lemas al: Editor de lemas, La Vanguardia, Philippine Publications.

El Tribunal de la Taliba también celebran un concurso igual, el primero para lemas en inglés y el segundo para lemas en tagalo.

Su Majestad y Hitler se congratulan

Intercambian mensajes por el cuarto aniversario de la alianza

(De la Agencia Domei).—Tokio, 27 de septiembre.—Su Majestad, el Emperador, ha intercambiado mensajes personales con el Reichführer Adolf Hitler con ocasión de celebrarse este día el cuarto aniversario de la conclusión de la Alianza Tripartita entre Japón, Alemania e Italia.

Entretanto, el Ministro del Exterior Mamoru Sigemitsu dirigió mensajes de felicitación al Ministro del Exterior del Reich Joachim von Ribbentrop y a Benito Mussolini, Premier y concurrentemente Ministro del Exterior del Gobierno Fascista Republicano de Italia.

Pese a todo, el triunfo será nuestro—Sigemitsu

(De la Agencia Domei).

Tokio, 27 de septiembre.—Con motivo del cuarto aniversario de la conclusión del Pacto Tripartito, el Ministro del Exterior Mamoru Sigemitsu, en un intercambio de felicitaciones por radio con los Ministros del exterior de Alemania e Italia esta noche, reitero que "conscientes del significado de esta guerra y sin pa-

(Continúa en la página 3)

Critica situación inglesa en Arnhem

(De la Agencia Domei).—Lisboa, 26 de septiembre.—Aunque los cuarteles generales anti-Eje han vedado todas las noticias referentes al desarrollo de la lucha en el área de Arnhem, la prensa inglesa, sin embargo declara que la situación es crítica y todos los indicios señalan al total aniquilamiento de la primera división aerotransportada inglesa acorralada por los alemanes al oeste de Arnhem.

El comunicado del alto mandado alemán declara que los ataques enemigos con vistas a aliviar la situación de los restos de la división inglesa aerotransportada fueron rechazados. Los ataques ingleses apoyados por tanques al norte de Nijmegen, continuaron, con solo ligeras ventajas conseguidas por el enemigo, revela el comunicado, añadiendo que, obstante el tiempo desfavorable de las formaciones de aviones de

(Continúa en la última página)

FIGUERAS, GOBERNADOR MILITAR DELEGADO AQUI

En dos nombramientos separados firmados por el Presidente José P. Laurel, el alcalde auxiliar José Figueras ha sido nombrado gobernador militar delegado de la ciudad de Manila y presidente del comité central de alojamiento.

Como gobernador militar delegado, el Sr. Figueras será el segundo en mando después del gobernador militar Leon G. Quinto en la ciudad de Manila y como tal recibirá de su superior delegación de poderes de tiempo en tiempo.

(Continúa en la última página)

La orden de defensa No. 3 esta en vigor

La Orden de Defensa No. 3 fue puesta en vigor en el área de Manila desde ayer tarde.

Esta orden permite el paso por las calles donde el tráfico está restringido, de peatones, camioneros, automóviles, bicicletas y vehículos de sangre que llevan comestibles y artículos esenciales, con la condición de que se mantengan siempre a un lado para dejar libre el centro de las calles para los militares.

Tropas americanas en Pililiou sufren otro severo golpe

La lucha en Palau cobra mayor intensidad; los buques hospitales enemigos vuelven con gran frecuencia para sacar a muertos y heridos

(Especial a LA VANGUARDIA).—Desde una base japonesa en el centro del Pacífico, 28 de septiembre.—Atacando el punto de desembarque americano en la parte sudoeste de la isla de Pililiou, en el archipiélago Palau, en la noche del 26 del actual, formaciones de aviones japoneses asestaron un severo golpe a las tropas americanas desembarcadas bombardeando el punto de desembarque y las instalaciones terrestres.

OTRA CIUDAD CHINA TOMADA

(De la Agencia Domei).—Desde una base japonesa en el frente del Sur de China, 26 de septiembre.—La ciudad murada de Loting, un punto principal enemigo situado entre Wunfau y Wuchow, fue completamente ocupada por las fuerzas niponas en la mañana del 24 de septiembre después de haber cruzado un peligroso terreno montañoso. La toma de esta ciudad estratégica, a 60 kilómetros al sudoeste de Wunfau, vino inmediatamente después de la captura de Hoshan y Sihing, ambos situados en el margen sur del río Si.

La región montañosa entre Wunfau y Loting adyacente a la frontera de Kuangsi es famosa por sus ricos depósitos de tungsteno, especialmente en Takanshan y Hsiackanshan, que son particularmente bien conocidas.

En el entretanto, otras unidades japonesas, que habían estado persiguiendo constantemente al enemigo que huyó desde el lado sur de Watnam, hicieron un ataque de sorpresa a las unidades de artillería de montaña en Tungmenfu, cerca de la frontera Kwangtung-Kwangsi, propiándole un golpe aniquilador.

En el citado ataque de sorpresa, las unidades japonesas hallaron 64 cadáveres del enemigo abandonados en el campo de batalla, capturando también dos cañones de montaña, dos ametralladoras chinas, aparatos inalámbricos, municiones y otras provisiones de guerra.

Otras dos divisiones enemigas atrapadas (De la Agencia Domei).—Con las fuerzas japonesas en el (Continúa en la última página)

Ocho mas caen en Ogasawara

(Especial a LA VANGUARDIA).—Desde una base nipona en el centro del Pacífico, 26 de septiembre.—Las unidades aéreas y terrestres japonesas en Iosima, del archipiélago de Ogasawara, derribaron ayer ocho de 30 grandes aviones americanos que atacaron la isla.

Los nipones prosiguen sus ataques en diferentes frentes del Pacífico

(Especial a LA VANGUARDIA).—Tokio, 27 de septiembre.—Las tropas japonesas en los diversos frentes del sur continuaron con sus operaciones de ofensiva y defensa con furia no amainada, según los despachos del frente recibidos aquí.

En el frente de Nueva Guinea, las fuerzas japonesas a lo largo del río Tor al este de Sarmi muestran una elevada moral no obstante las condiciones desfavorables.

Los oficiales y soldados nipones a la par que están infligiendo contundentes golpes al enemigo, han asumido la ofensiva. Habido a un reforzado su poder combatiendo a principios de agosto, las fuerzas japonesas un ataque por sorpresa contra las posiciones enemigas donde aniquilaron a mas de 1,000 hombres y capturaron a mas de

Más sangrienta la lucha en Palau (De la Agencia Domei).—Las fuerzas de guarnición japonesas en las islas de Pililiou y Angaur, del archipiélago Palau, y la isla de Morotai, de las Molucas, siguen ofreciendo tenaz resistencia contra un enemigo numéricamente superior.

En la isla de Pililiou las tropas de guarnición niponas están ahora contra-atacando a las fuerzas enemigas que el 25 del actual avanzaron para abrir brechas en varios puntos de las líneas japonesas en la parte norte del aeródromo.

En el entretanto, parte de las unidades navales enemigas que aparecieron en el estrecho de Kososoro, al norte de la isla de Palau, penetró profundamente hasta cerca del rompolas de Rudoruko, en el escollo de coral al este de la isla de Pililiou, e inició el desembarque de tropas en la mañana del 25 de los corrientes.

(Continúa en la última página)

Unidad india aun se espera lograr

(Especial a LA VANGUARDIA).—Lisboa, 27 de septiembre.—Las negociaciones políticas entre Gandhi y Jinnah para la formación de un frente unido de indostanos y mahometanos, que han estado llevándose a cabo en Bombay, han fracasado después de una serie de repetidas conferencias, según un despacho de Bombay.

Mohammed Ali Jinnah, presidente de la Liga Musulmana de Toda la India, expresó hoy su pesar por haber fracasado al convencer a Mahatma Gandhi, caudillo del Congreso Nacional indio, a alterar su idea acerca de la cuestión de unidad. Jinnah declaró además que él publicará en los periódicos las cartas y documentos intercambiados entre Gandhi y él. Expresando la confianza de que el pueblo indio no se mostrará excitado por el fracaso, el caudillo musulmán añadió que el fin de las negociaciones no querrá decir el fin de sus esfuerzos por la causa de la India.

Totalmente confundido por la ofensiva japonesa en este sector, el enemigo abandonó su aeródromo en la orilla occidental del río Tor; y se retiró a la orilla oriental. Los informes de la bizarra lucha en Nueva Guinea fueron acogidos con entusiasmo aquí puesto que por algún tiempo no hubo contacto con dicho punto.

En el área de Palau la guarnición japonesa sigue sosteniendo e consolidando sus posiciones. Otros dos buques-hospitales enemigos aparecieron en las islas de la ofensiva japonesa en este sector. Esto eleva a cuatro el total de los buques-hospitales que han llegado a dicha isla. Se cree que las bajas enemigas siguen aumentando. Unas dos divisiones (Continúa en la última página)

OTRO CONCURSO LITERARIO PARA FILIPINOS SE ABRE

Bajo los auspicios de la Philippine Publications, un concurso de ensayos sobre el tema "Movimiento Nacional en Filipinas" se ha organizado por el Instituto Japonés del concurso queda abierto para todos los jóvenes filipinos, especialmente los miembros de organizaciones juveniles.

Los premios que se adjudicarán son los siguientes: Primer premio, P500; segundo premio, P300; y dos terceros premios de P100 cada uno. Los premios serán entregados en el auditorium del Instituto Japonés en el edificio de la Nippon Banka Kaikan, segundo piso, en la Escuela, en o hacia el 15 de noviembre cuando se publique el resultado en los periódicos y se disemine por la radio. Las composiciones ganadoras también serán publicadas en los periódicos y revistas locales, incluyendo la revista "Pillars".

El jurado estará integrado por Sintii Nanjo, director de las re-

dacciones de la Philippine Publications, presidente; Sr. Miyashita del Departamento de Información; Saburo Yoshida, del Instituto Japonés; Diputado Pio Duran, Dr. Arturo M. Tolentino y Francisco R. Icasiano, miembros.

Las reglas que gobernarán el concurso son las siguientes:

1. Cualquiera participante podrá tratar sobre cualquiera fase concreta y práctica del tema "Movimiento Nacional en Filipinas," en inglés solamente.
2. Cada composición deberá ser de no más de diez ni menos de seis páginas mecanografiadas con doble espacio.
3. Las composiciones deberán someterse al Instituto Japonés, Nippon Banka Kaikan, tercer piso, Escuela, no más tarde del 31 de octubre de 1944.
4. Los participantes podrán usar periódicos en sus composiciones, pero de todos modos deberán incluir en sobre separada y cerrada un verdadero nombre, edad y dirección.

Se organizan mas clases privadas

A pesar de la situación ahora previsible en el país, las clases de emergencia han continuado aumentando en número durante la semana pasada, hasta el extremo de que la Oficina de Instrucción Privada concedió permisos a unos cien maestros particulares para que organicen sus clases, según se anunció ayer en el Ministerio de Educación.

Estos cien maestros representarán un aumento de unos 3,000 escolares matriculados en la ciudad. Si se toma en cuenta el total de 20,000 escolares ahora matriculados en las escuelas públicas, el número de escolares que ahora asisten a las clases en la ciudad puede considerarse como satisfactorio a la faz de la presente emergencia, dijo el Ministro Camilo Osias, añadiendo que las clases de emergencia están demostrando ser una gran ayuda.

Para prepararse a estas clases para cualquier emergencia, el Ministro Osias ha exigido que las escuelas públicas y las clases privadas deben proveerse de equipos contra incendios, además de los equipos de primera cura. La organización de estos grupos contra incendios se ha completado en el Ministerio de Educación y en las oficinas y burós de la ciudad.

Las actividades escolares no solamente se están llevando a cabo en la ciudad de Manila, sino también en las provincias, donde la producción de alimentos es la fase principal. Los informes que se han recibido de Balicaba revelan que todos los escolares de las escuelas elementales y secundarias han sido organizados en unidades de la Kapatiz en relación con el movimiento juvenil, que es una actividad importante de las escuelas durante esta emergencia. Los escolares están entregados a varias actividades de la Kapatiz, tales como la cría de aves de corral, el cultivo de cereales, horticultura y labores en consonancia con el principio de la Kapatiz de hacer de los jóvenes ciudadanos útiles y productivos.

Sociedad

Ante un pequeño grupo de amigos íntimos, esta mañana se ha celebrado en la iglesia parroquial de Calocan el enlace matrimonial de la Srta. Dolores de la Cruz, con Saturnino de Leon. Padrinos del acto, fueron, Don Marcelo de la Cruz y la Srta. Fideia de Leon.

Con el padre del novio y la madre de la novia, como padrinos, han contraído matrimonio, el domingo pasado, la Srta. Josefina Cañiza y Jose Gabriel. Se casaron en la Parroquia de San Jose de Trozo, en presencia de los parientes y amigos íntimos. La novia es hija del Dr. Hilario Cañiza y Doña Aurora Padilla de Cañiza; y el novio, lo es de Don Claudio Gabriel y Doña Trinidad Paterno de Gabriel, ya difunta.

En la Iglesia de Parañaque se ha celebrado recientemente el enlace de la Srta. Elizabeth Villafuerte, hija de Doña Maria Val, de Villafuerte, de la Ciudad de Davao, con Jesus Medina, de la familia de este apellido, de Parañaque. Apadrinaron el acto la Srta. Máxima Soriano de Bernabé y Don Augusto Medina.

En la madrugada del 27 del actual y en el Hospital del Sagrado Corazon dio a luz una niña su primogenita—la Srta. Betina Zamora de Zamora.

Pescado seco se distribuyo hoy

Juntamente con la carne de cerdo que este día se ha vendido a los miembros de 33 tiendas cooperativas en Manila, el gobierno también vendió pescado fresco en otras 22 tiendas MCCA a P30.00 el kilo, según ha anunciado el Ministerio de Asuntos Económicos.

La venta de la carne se ha limitado a medio kilo por familia, mientras que las raciones de pescado fresco para cada familia se limitará a un pescado, pagándose por el mismo el precio correspondiente a su peso.

Los 22 gerentes de tiendas cooperativas autorizadas a vender pescado este día y sus respectivos sitios de negocios son:

Encumbayan—Teofilo de Jesus, MCCA No. 1; Ferrando Montecón, MCCA No. 4; Jo e Alonzo, MCCA No. 8; Luis Abaza, MCCA No. 14; Wenceslao Rosales, MCCA No. 15; Escalante Alejo, MCCA No. 22; Jose N. Arroyo, MCCA No. 59.

Bugumpnahan — Jo e Ripoll, MCCA No. 80; Buenaventura Lopez, MCCA No. 83; Marcelino Agracia, MCCA No. 90; Fernando Malabon, MCCA No. 109; Edmundo Jose, MCCA No. 117; Modesto Lubuit, MCCA No. 117.

Nagtahan—Conrado Marciala, MCCA No. 94; Virgilio Mafioso, MCCA No. 95; Teodoro Villages, MCCA No. 98; Francisco Liaguano, MCCA No. 99; Emmanuel Salvarez, MCCA No. 100; Antonio Tamayay, MCCA No. 101; Domingo T. Bermudez, MCCA No. 108; Ramon Capistrano, MCCA No. 107.

Los gerentes Wenceslao Rosales, Simon Robles y Antonio Tamayay han sido designados para distribuir las raciones de pescado de los gerentes en sus respectivos grupos.

Su Majestad y Hitler se congratulan

(Continuación de la página 1.)

Contraataques de nuestros enemigos son extremadamente violentos. También es de esperar que sus favoritas maniobras políticas serán crecientemente activas de hoy en adelante.

"Ante esta situación, Japon, Alemania e Italia juntas con sus aliados en Europa y Asia, vigilarán esta solidaridad más que nunca. Conscientes del significado de esta guerra y sin tener en cuenta las dificultades que podemos encontrar, estamos irrevocablemente resueltos a luchar hasta el fin hasta que la victoria gloriosa y final sea nuestra. En conclusión, deseo renovar a las naciones heroicas de Alemania e Italia la seguridad de mi alta estima y deseo de salud y felicidad a los Jefes de Estado y Ministros del Exterior de ambos países."

En el presente momento los contraataques de nuestros enemigos son extremadamente violentos. También es de esperar que sus favoritas maniobras políticas serán crecientemente activas de hoy en adelante.

"Ante esta situación, Japon, Alemania e Italia juntas con sus aliados en Europa y Asia, vigilarán esta solidaridad más que nunca. Conscientes del significado de esta guerra y sin tener en cuenta las dificultades que podemos encontrar, estamos irrevocablemente resueltos a luchar hasta el fin hasta que la victoria gloriosa y final sea nuestra. En conclusión, deseo renovar a las naciones heroicas de Alemania e Italia la seguridad de mi alta estima y deseo de salud y felicidad a los Jefes de Estado y Ministros del Exterior de ambos países."

OTRO MAS IRA A PRISION POR POSEER UN "PALTIK"

Por posesión ilegal de un "paltik" y un revolver, un tal Conrado Garcia y Morales fue esta mañana condenado por el Juez Pastora M. Encendia, del tribunal sumario, a sufrir la pena de doce años de prisión y a pagar una multa de P2,000.

El acusado se declaró culpable y en circunstancias ordinarias podía haber sido condenado a seis años de prisión, pero habiendo al juzgado descubierto que utilizó dichos revólveres para cometer un robo en compañía de un desconocido, aunque el robo no se realizó por haber tenido tiempo las presuntas víctimas para llamar a la policía, el juzgado estimó procedente la recomendación del fiscal para que se imponga al acusado la pena de doce años de prisión. El acusado fue arrestado en Sampaloc el 14 de los corrientes.

OTRO MAS IRA A PRISION POR POSEER UN "PALTIK"

Por posesión ilegal de un "paltik" y un revolver, un tal Conrado Garcia y Morales fue esta mañana condenado por el Juez Pastora M. Encendia, del tribunal sumario, a sufrir la pena de doce años de prisión y a pagar una multa de P2,000.

El acusado se declaró culpable y en circunstancias ordinarias podía haber sido condenado a seis años de prisión, pero habiendo al juzgado descubierto que utilizó dichos revólveres para cometer un robo en compañía de un desconocido, aunque el robo no se realizó por haber tenido tiempo las presuntas víctimas para llamar a la policía, el juzgado estimó procedente la recomendación del fiscal para que se imponga al acusado la pena de doce años de prisión. El acusado fue arrestado en Sampaloc el 14 de los corrientes.

Diversiones, los...

(Continuación de la página 1)

En el caso de darse la señal de ataque aéreo sin ninguna otra señal de alarma anterior, las exhibiciones o funciones dentro de los establecimientos de recreo deben cesar inmediatamente, y la gente permanecerá dentro, pues nadie deberá salir a la calle o al aire libre durante un ataque aéreo.

Diversiones, los...

(Continuación de la página 1)

En el caso de darse la señal de ataque aéreo sin ninguna otra señal de alarma anterior, las exhibiciones o funciones dentro de los establecimientos de recreo deben cesar inmediatamente, y la gente permanecerá dentro, pues nadie deberá salir a la calle o al aire libre durante un ataque aéreo.

El Juez Peña, fiscal interino de Manila

El Ministro de Justicia Quintín Paredes ha designado al Juez Emilio Peña, del juzgado de primera instancia de Manila para actuar como fiscal interino de la Ciudad de Manila. El incumbente, Fiscal Alejo Mabang, se halla actualmente en disfrute de licencia.

El Juez Peña, fiscal interino de Manila

El Ministro de Justicia Quintín Paredes ha designado al Juez Emilio Peña, del juzgado de primera instancia de Manila para actuar como fiscal interino de la Ciudad de Manila. El incumbente, Fiscal Alejo Mabang, se halla actualmente en disfrute de licencia.

FIESTAS A LA VIRGEN DEL ROSARIO DESDE EL SABADO

Las fiestas en honor de la Virgen del Rosario empezarán este año el sábado próximo, 30 de septiembre, en la Parroquia de su nombre, en Sulucan, y en forma de un novenario que terminará el 8 de octubre.

Durante el novenario, todos los días habrá misas rezadas desde las 6:00 hasta las 9:00 y misa solemne a las 8:00, 7:00 y 9:00. Los días 1 y 8, las misas cantadas serán a las 7:00 y a las 9:00. La última misa rezada en los días del Rosario y de la Naval será las 10:30. Por la tarde a las 5:00 en vez de 5:30 como se había anunciado, habrá Exposición, rezo del santo Rosario, Oración a San Jose, sermón, novena, gozos y salve cantados, bendición y despedida. Cultos para católicos chinos en Sulucan.

Habiéndose quemado la Iglesia de Binondo, las autoridades eclesíasticas han determinado que todos los servicios parroquiales para los católicos chinos de Manila, se tendrán hasta nueva orden en la Parroquia del Santísimo Rosario, Universidad de Sto. Tomas, estrada por la calle P. Naval, donde tiene su residencia el Párroco de Chinos.

Ricarte condena ataques a Manila

Los ataques brutales perpetrados desde el aire por los anglo-americanos en territorio filipino son una repetición de la historia, pues, igual que en 1899, cuando los americanos destruyeron la República de Malolos, estas fuerzas extrañas están tratando ahora de destruir la independencia de la nueva República de Filipinas.

Esto es lo que dijo el General Artemio Ricarte en un discurso por radio pronunciado anoche desde la estación PIAM.

"En nuestras sangrientas luehas durante las pasadas centurias para restaurar nuestra libertad e independencia, contra la dominación occidental, fracasamos en nuestros esfuerzos de obtener la ayuda eficaz del Gran Imperio Japonés, a causa de diversas circunstancias, pero hoy día tendremos no solamente toda la ayuda y cooperación de este Gran Imperio, sino que seremos también defendidos por todo su poderío y por todos los recursos a su disposición..." declaró el General.

El General Ricarte encareció a todos los ciudadanos aptos a que se unan a los esfuerzos de guerra, añadiendo que el mismo hará su parte a pesar de su avanzada edad.

Muchos barcos de madera produce Djawa

(De la Agencia Sornel)

Djakarta, Djawa, 26 de septiembre.—Con dos nuevos astilleros funcionando a toda capacidad este año y con la instalación de equipos japoneses en las tablerías, acelerando así la construcción de barcos, el número de embarcaciones botadas este año en Djawa supera a las cifras calculadas.

También se ha informado del éxito obtenido en la fabricación local de los talleres mecánicos. La producción de máquinas para barcos ha aumentado tanto que ahora excede al número de barcos botados. También se ha recalorado que el reciente viaje feliz al Japon de barcos de madera de Djawa ha dado mayor ímpetu al celo de los fabricantes de barcos en toda la isla.

PRODUCTORES DE COCO AYUDAN AL GOBIERNO

Los plantadores de coco en la provincia de Laguna han respondido cordialmente a la cooperación pedida por el gerente Conrado Benitez, de la Corporación Nacional de Coco, para que vendan sus cocos frescos al gobierno y ayuden de esta manera a la población civil de Manila.

El gerente Benitez ha recibido varios informes de los pueblos cocales de Laguna prometiendo su cooperación. Las condiciones propuestas por la Nacoco de pagar los cocos en parte con artículos de primera necesidad, y de proveer transportación terrestre desde los pueblos interiores a los pueblos situados en la laguna, han sido bien recibidas.

En el entretanto, la gerencia de la Nacoco ha avisado a todos los gerentes de la MCCA para que hagan sus transacciones directamente con dicha empresa en la adquisición de cocos. Esto ahorrará tiempo y reducirá los gastos. Sobre la base de "será servido el primero que venga," la Nacoco acaba de completar la distribución de unos 60,000 cocos entre las MCCA, a razón de 500 cocos cada una. Para la semana que viene, la Nacoco espera recibir otra remesa de 200,000 cocos.

AVISO JAI-ALAI

Los juegos anunciados para hoy (jueves) en el Jai-Alai han sido suspendidos.

Se ha preparado un programa para mañana (viernes) por la tarde empezando a las 2:00 p. m.

El Deporte de MII Sensaciones JAI-ALAI

TODAS LAS TARDES MENOS LOS DOMINGOS

Todas las días los juegos comienzan las 2 P. M.—Para mañana 29/9.

Partidas Individuales de 5 puntos

Eventos 1-8: Pradera, Mateo, Bamao, Gallesola, Mendizabal, MaDu.

Partidas Individuales de 8 puntos

Eventos 7-12: Aguirre, Guadiz, Amprí, Rilsondo, Andra, Indara.

No hay Servicio de Restaurante.



Maria Esperanza "TATLONG MARIA"